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__________________________________________________________________ 

COMISIÓN FEDERAL DE COMPETENCIA ECONÓMICA 
 

32ª. SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO, CELEBRADA 
EL VEINTIUNO DE JULIO DE DOS MIL VEINTE 

 
VERSIÓN ESTENOGRÁFICA 

________________________________________________________________________________ 

Alejandra Palacios Prieto (APP): Muy buenas tardes (sic) [días], hoy es veintiuno de julio 
del año dos mil veinte, y celebramos la sesión ordinaria número treinta y dos del Pleno de 
esta Comisión Federal de Competencia Económica. 

Y antes de iniciar señalo que esta sesión será pública con la versión estenográfica que se 
publique en el sitio de internet de la Comisión [Federal de Competencia Económica], en 
términos del artículo 47 de las Disposiciones Regulatorias de la Ley Federal de Competencia 
Económica y demás disposiciones jurídicas aplicables. 

El día de hoy estamos todos los Comisionados presentes, nos acompaña el Secretario 
Técnico, quien dará fe de la presencia de todos nosotros y de que… de los asuntos que 
aquí se traten. Y en unos momentos le cederé la palabra para que me haga favor de hacer 
constar que esta sesión se está llevando a cabo de manera remota mediante medios 
electrónicos… de comunicación electrónica, de conformidad con el Acuerdo mediante el 
cual este Pleno acordó el veintiséis de marzo del dos mil veinte, la autorización para la 
celebración de sesiones de forma remota en virtud de la contingencia existente en materia 
de salud. 

Le cedo la palabra Secretario Técnico. 

Fidel Gerardo Sierra Aranda (FGSA): Gracias, Comisionada Presidenta. 

Hago constar que realicé la invitación para incorporarse a esta sesión a cada uno de los 
Comisionados que conforman el Pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica, 
a través de sus cuentas institucionales y utilizando como software Microsoft Teams. 

Asimismo, doy fe de que del audio y vídeo de Microsoft Teams se advierte la incorporación 
de los Comisionados a esta sesión remota. 

Gracias. 

APP: Muy bien, pues en el Orden del Día de hoy tenemos Asuntos Generales y son tres, 
son la presentación, discusión y, en su caso, aprobación de diversas políticas generales en 
materia de recursos materiales y de presupuesto de la Comisión. 

¿Alguien tiene comentarios sobre el Orden del Día? 

Alejandro Faya Rodríguez (AFR): No. 

APP: No. Bueno, entonces como no hay comentarios sobre el Orden del Día voy a iniciar el 
desahogo de la misma. 

La primera es la presentación, discusión y, en su caso aprobación del Acuerdo por el que 
se emiten las Políticas Generales en Materia de Recursos Materiales para la[s] 
Adquisicion[es], Arrendamiento[s] y Servicios de la Comisión Federal de Competencia 
Económica. 
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Le cedo la palabra Secretario Técnico. 

FGSA: Gracias, Comisionada Presidenta. 

La Dirección General de Administración presenta para la aprobación del Pleno la 
actualización de las Políticas Generales en Materia de Recursos Materiales para las 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, a fin de atender lo establecido en el artículo 1… 
no, perdón… para llevar a cabo las acciones necesarias para dar cumplimiento a la citada 
ley dentro de los… no, no ¡perdón! ¡Discúlpenme! 

Este documento se presenta con varios ajustes que se agrupan en cuatro tipos:  

1. Ajustes por nomenclatura: Obedece a los derivados de las nuevas denominaciones 
a la estructura orgánica. Se actualizaron las Direcciones Generales Adjuntas, 
Coordinaciones y Subcoordinaciones Generales y conforme al Manual de 
Remuneraciones de los Servidores Públicos y por el que se aprueba la estructura 
ocupacional de la COFECE.  
 

2. Son ajustes por alineación al procedimiento actual, en donde:  

• Se pone a la Secretaría de Hacienda [y Crédito Público] como autoridad del 
sistema de compras gubernamentales; 

• Se habla de las licitaciones públicas bajo el esquema de “Ofertas Subsecuentes 
de Descuentos”; 

• Se habla de la adquisición de bienes usados; y 

• Se habla de cómo se hará la justificación para la excepción de las adquisiciones 
de bienes y servicios cuyo monto sea inferior a las 400 UMA’S (Unidades de 
Medida de Actualización). 

3. Y se hacen otro tipo de ajustes por adiciones… de especialización y funciones 
similares, iguales o equivalentes; y 
 

4. Finalmente, se establece que se actualizarán las Políticas, Bases y Lineamientos de 
la Comisión (POBALINES), documento mediante el cual se establecen las 
responsabilidades como obligaciones de los servidores públicos en materia de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, en lo que se considerará la mejora de 
procesos de la Comisión. 

Muchas gracias. 

APP: Gracias. 

¿Alguien tiene comentarios? 

José Eduardo Mendoza Contreras (JEMC): No. 

APP: Nadie. Bueno, pues entonces pregunto ¿quién estaría a favor de autorizar estas… este 
Acuerdo por el que se emiten estas Políticas en Materia Generales de Recursos Materiales 
para la Adquisición, Arrendamiento y Servicios (sic) [Políticas Generales en Materia de 
Recursos Materiales para las Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios] de la COFECE? 

Eduardo Martínez Chombo (EMC): Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

Brenda Gisela Hernández Ramírez (BGHR): Brenda Gisela Hernández Ramírez, a favor. 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 
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JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor. 

Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín (GRPV): Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Con esto, Secretario Técnico, queda autorizado por unanimidad de votos este Acuerdo para 
la emisión de estas Políticas. 

En el segundo punto [del Orden del Día] está la presentación, discusión y, en su caso, 
aprobación de otro Acuerdo, este es por cual se emiten las Políticas Generales en Materia 
de Recursos Materiales para el Control, Aseguramiento de Bienes y Servicios Generales. 

Le cedo la palabra Secretario Técnico. 

FGSA: Gracias, Comisionada Presidenta. 

Este documento presenta diferentes ajustes también, algunos son: 

(1.)  Ajustes por nomenclatura, que obedece a los derivados de las nuevas 
denominaciones de la estructura orgánica.  
 

(2.) Otros son por alineación al procedimiento actual, que incluye:  

• Ajustes por conceptos como remodelaciones al inmueble y control del consumo 
de energía eléctrica, agua y gasolina; 

• Derivado de la elaboración del Manual de Procesos de Gestión Documental, se 
integra a las políticas conceptos de archivo y de integración al procedimiento de 
baja de bienes; y 

• Se habla de la mesa de servicios que ya se encuentra en operación y se actualizan 
procedimientos derivados de esta. 

(3.) También se hacen ajustes por adiciones, por ejemplo: 

• El programa de mantenimiento de mobiliario y equipo anual; 

• Se incorporan las figuras para la enajenación de “transferencia” y “dación en 
pago”; y 

• Se establecen artículos referentes a los bienes de consumo a fin de incluir la 
plataforma informática de solicitud de bienes, el procedimiento desde su 
adquisición, movimientos de entradas y salidas y autorizaciones. 

Muchas gracias. 

APP: Gracias, Secretario Técnico. 

¿Alguien tiene comentarios? 

No hay comentarios,  

JEMC: No. 

APP: Pregunto ¿quién estaría… 

¿Comisionado [José Eduardo] Mendoza [Contreras]? 

JEMC: No, no, no. 

APP: ¡Ah! Pregunto ¿quién estaría a favor de su aprobación? 
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EMC: Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

BGHR: Brenda Gisela Hernández Ramírez, a favor. 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 

JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor. 

GRPV: Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Así que, con esto, Secretario Técnico, queda autorizado por unanimidad de votos la 
aprobación de estas Políticas. 

Y bueno, finalmente en el Orden del Día tenemos la presentación, discusión y, en su caso, 
aprobación del Acuerdo por cual se emiten las Políticas Generales en Materia de 
Programación, Presupuestación, Aprobación, Ejercicio, Control y Evaluación del Gasto 
Público de la Comisión Federal de Competencia Económica. 

Secretario Técnico, le cedo la palabra. 

FGSA: Gracias, Comisionada Presidenta. 

En este documento de igual manera se hacen diversos ajustes. Algunos por: 

(1.) Nomenclatura, para ajustarlo a las nuevas denominaciones de la estructura orgánica. 
 

(2.) Otros por alineación al procedimiento actual, que incluyen:  

• El proceso del Anteproyecto de Presupuesto y los tiempos de preparación de los 
entregables; 

• En los Proyectos de Inversión lo que corresponde a las autorizaciones y su 
vinculación al PAT (Programa Anual de Trabajo); 

• Se incrementa el Fondo… el monto de Fondos rotatorios; y 

• Se habla de los Fideicomisos en los tiempos y ante quien se reporta. 

(3.) También se hacen otros ajustes por adiciones, como la adición a la recuperación por 
concepto de los intereses ganados en las cuentas bancarias de inversión además de 
los derivados del cobro de derechos por trámites de concentración. Y se definen 
conceptos de destino que los ingresos excedentes deben ser asignados. 
 

(4.) Y en cuanto a los ajustes por alineación: 

• Se elimina todo lo correspondiente a la Obra Pública. 

• Se atiende… se solicita que la realización de eventos se promueva en las 
instalaciones de la Comisión; y 

• Se habla también de cómo se van a hacer las contrataciones de asesoría, 
consultorías y estudios en la Comisión. 

Muchas gracias. 

APP: Muy bien. 

¿Alguien tiene comentarios? 

JEMC: No.  
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APP: Pregunto ¿quién estaría a favor de su autorización? 

EMC: Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

BGHR: Brenda Gisela Hernández Ramírez, a favor. 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 

JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor. 

GRPV: Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

APP: Muy bien. Pues yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Y con esto, Secretario Técnico, queda autorizado por unanimidad de votos este también… 
este Acuerdo de la emisión de estas Políticas.  

Con esto hemos dado por terminada el desahogo de la agenda. 

Pregunto, Comisionados ¿si tienen comentarios o damos por terminada la sesión de hoy? 

JEMC: No hay comentarios. 

EMC: Sin comentarios. 

APP: Bueno, pues entonces doy por terminada la sesión de hoy. 

Muy buenas tardes (sic) [días] a todos. 

Muchas gracias. 


